

L'orgue de l'église de Champcueil

L'orgue a été livré dans l'église de Champcueil en 2010 à l'initiative de l'association "Musique et Patrimoine".

C'est l'un des seuls orgues de l'Essonne.

L'orgue est un instrument à vent qui reprend les caractéristiques du piano et de la flûte. Il y a environ 2000 tuyaux, 3 claviers et 1 pédalier. Sa construction est inspirée des orgues franco-allemandes du 17^{ième} siècle. Il a été fabriqué en Belgique par le facteur d'orgue Thomas avec les mêmes méthodes de travail qu'au 17^{ième} siècle.

Il ressemble à un piano mais en plus grand.

Il y a 2 sortes de tuyaux :

- ceux comme une flûte
- ceux comme une trompette

Monsieur Sablier nous a prêté des tuyaux pour nous amuser à souffler dedans pour en faire sortir un son. Plus on souffle fort, plus c'est aigu et plus on souffle doucement, plus c'est grave.

Il y a des soufflets qui envoient de l'air dans les tuyaux. Chaque soufflet pèse 30 kg. On les a vus

sur le côté de l'orgue près du baptistère du XVème siècle. Ils sont très gros.

On peut jouer de plus en plus fort au plus en plus bas (et du plus aigu ou plus grave) en fonction de la taille du tuyau.

Il est posé sur un buffet et fait en bois avec de jolies sculptures. Au milieu de l'orgue, il y a une peinture de Marie avec son fils Jésus tout petit qui date de l'époque de Louis XIV. Elle a été faite par un élève de Mignard. Sur les côtés de l'orgue, il y a des moulages en plâtre représentant la Vierge et Saint-Joseph, les parents sur Terre de Jésus.

Monsieur Sablier, l'organiste, a commencé par nous jouer un morceau de musique classique afin que nous découvriions les sons de l'orgue. Puis il nous a fait écouter toutes les sonorités possibles, le rossignol par exemple. Lola, la petite fille que garde la maman de Guillaume et Thomas, était effrayée !!!! C'est vrai que c'est impressionnant avec les sons forts !

Ensuite, nous sommes montés dans l'orgue par groupe de 6. Il faut passer par un escalier étroit et en haut il n'y a pas beaucoup de place. On a vu les claviers, les pédales et comment changer de tonalité avec des tirettes.

L'orgue est utilisé lors des offices et des cérémonies religieuses mais aussi lors de concerts. Profitez-en !!!